
2016年1月25日 星期一 统筹：梁晨 美编：宋笑娟 校对：王泓 A07

由河南省社会体育
管理中心主办，省全民健
身协会和省保龄球协会
承办，河南省体育记协协
办的 2016 迎新春保龄球
联谊赛昨天在东方保龄
球馆落幕，来自省体育局
系统和新闻媒体的 29 支
代表队的 116 名选手参加
了比赛，郑州日报队在比
赛中发挥出色，获得团体
赛的第三名。

本次比赛的参与人群
包括新闻媒体和省体育局
系统常年从事全民健身工
作的人员，旨在为大家提
供一个身体力行，亲身实

践健身活动的平台，同时
通过比赛的形式加强媒体
人和体育人的交流。比赛
分为单人赛和团体赛两个
部分，经过整整一天的角
逐，省人民广播电台和省
社体中心分别获得团体
冠、亚军，由许聪、潘松、王
文捷、刘超峰组成的郑州
日报代表队获得第三名，
此外，郑州日报体育部记
者刘超峰获得男子个人单
打第七名。男、女个人赛
的冠军奖杯分别由河南人
民广播电台选手刘霁和省
体育局的李晓丽获得。
郑州晚报记者 郭韬略

相对于去年的首轮主
场对阵天津泰达，今年建
业队的第一个对手则要

“劲爆”得多：去年的联赛
亚军上海上港。对于建业
队来讲，开局即遭遇强敌，
压力固然巨大，但在航海
体育场沉寂 5 个月之后首
轮就迎来强劲对手，则大
大有利于激起球迷的热
情、引爆球市。更何况，强
敌的出现会让教练组更加
重视备战工作，调整队员
的积极性和心态。在过去
两年中，建业队在航海体
育场同上港的战绩是一胜
一平，占有优势。所以尽
管上港实力强劲，但建业
并非没有胜机。

按照以往的习惯，我
们会根据对手的习惯来分
析建业队的开局是否艰
难。但这个惯例今年似乎
并不适用，一来建业队去
年在中超名列第五，对他
们来讲所谓绝对的“强队”
并不多，二来随着中超军

备竞赛愈演愈烈，即使是
去年的排名参考意义也不
大，各队之间的实力都相
当接近。从赛程来看，建
业队前六轮中的对手中，
既有升班马延边富德，也
有江苏苏宁这样的中游球
队，还有辽宁、重庆力帆、
杭州绿城这两个去年的保
级对手，更有广州恒大、上
海上港这样的超级强队。
而建业队所要做的首先是
要在和同级别球队的交手
中拿到足够的分数，尤其
是在主场同辽宁、力帆、绿
城这三个实力接近的对手
的比赛格外重要。

还 记得去年的开局
吗？建业队在前六轮比赛
中只输了一场，击败了广州
恒大、上海申花这样的强
队，为全年奠定了良好的基
础。从今年的对手情况看，
因为保级对手较多，所以开
局就更重要，如果能够复制
去年的历史，那么全年走势
就会轻松许多。

导演高群书VS日本设计大师原研哉
这场跨界对话引发关于“家”的讨论

《过年好》见人心见真意

中国足协上周末公布了初定的新赛季中超赛程，虽然
还不是最终的确定版，但未来的中超赛程至多只是微
调，所以球迷已经可以根据这个赛程来安排自己今年
的看球日程了。根据这个赛程，今年的中超联赛将于3
月4日开打，揭幕战由广州富力主场对阵中甲新军河
北华夏幸福，中超的最后一轮将于11月5日上演。而
建业队今年的首轮赛事将于3月5日下午3点半打响，
对手是去年的亚军上海上港。郑州晚报记者 郭韬略

今年建业队的比赛绝
大多数都是安排在周日或
周六，仅有的一周三赛是
在 7 月份，依次为 7 月 16
日客场对阵重庆力帆，7月
20 日主场对阵辽宁、7 月
24 日客场挑战江苏苏宁。
一周双赛的减少对于各队
来讲都是利好消息，球队
避免了密集的赛程和连续
的奔波。而从建业的赛程
看，这一周三赛不算严重
的折腾，尤其是主场打完
辽宁后去南京挑战苏宁，
南京是建业最近的客场之
一了。

此外，相对于去年的
最后四轮三个客场的“凶险

赛程”，今年建业最后阶段
要有利得多，最后三轮有两
个主场，对手分别是石家庄
永昌和长春亚泰，即便是成
绩没有去年理想，但这两个
主场还是非常有利于最后
关头“涨分”的。而有意思
的是，今年的最后一轮比赛
建业队仍将做客工体，挑战
北京国安。2014赛季在工
体的那场“血战”，至今让人
记忆犹新，但今年的建业再
度造访工体的时候应该不
会如那一次那样身处“绝
境”，倒或许会在最后的夺
冠大势中分到一定的戏份，
不至于像去年那样最后时
刻几乎都被人“遗忘”。

打好开局最关键

收官客战北京国安

这是一场特殊的对话，对
话的双方是中国著名导
演高群书和日本国际级
平面设计师原研哉。
这是一场跨界的对话，借
由“理想家”项目的公益
专题完成了一次中国社
会与日本社会关于“家”
之概念的交流与碰撞。
日前，中国首个以“未来
居住和社区”为课题的跨
行业创新项目“CHINA
HOUSE VISION理想
家”在北京举办研讨会。
16位顶尖建筑师、研究
学者及企业代表在研讨
会分享过去一年跨行业
创新的成果，“HOUSE
VISION”总策展人原研
哉出席并全程主持研讨
活动。
在这次研讨会上，“高·原
对话”作为“理想家”公益
专题对话，刚刚执导完成
贺岁电影《过年好》的著名
导演高群书与原研哉从各
自领域出发，对社会老龄
化引发的种种问题，进行
热烈的跨界讨论。
郑州晚报记者 邢进

2 月 8 日（大年初一），由高群书
执导、郑州报业集团联合出品的电影

《过年好》将在全国上映。这是春节
期间老少咸宜、适合全家共赏的精神
文化大餐，紧扣着“亲情”这一所有中
国人心底最深的感念和情结。“有钱
没钱，回家过年”，无论你身在何方，
这都是牵动和催促每个中国人回家
的本能情感。

在片中，赵本山饰演退休教师，
闫妮饰演在北京打拼多年的女儿，
还有在美国留学的外孙女，这三代
人在春节期间发生的一系列情感与
观念的碰撞，在欢笑与泪水之余引
申出对于中国老龄化社会种种问题

的思考，引申出现代社会“家”之概
念的割裂与重建。

而 这 ，正 与“CHINA HOUSE
VISION 理想家”项目所进行的探索
不谋而合。在中国经济飞速发展的
几十年间“家”的概念被逐渐淡化与
割裂，“家”正在失去传统意义上的模
式，而变为一栋栋冰冷的建筑物、几
乎彻底隔绝的人际关系。现有的居
住模式难以满足人们对“家”的需求，

“CHINA HOUSE VISION理想家”项
目以“家”作为文化生活的基础，向中
国所面临的城市、人口、资源和环境
等问题展开思考，探索关于“家”的构
想和未来居住社区的更多形态。

“除夕”与“大晦日”“春晚”与
“红白歌会”、新年钟声、饺子和荞麦
面……在“高·原对话”中，中日两国
这些极为相似的迎新习俗，无不表
达了两国人民对于“家”和亲情共同
的向往和依恋。

高群书说，之所以要拍《过年
好》，就是想表达目前中国社会对

“家”的理解和反思。“家”有两重含
义，一个是物质含义，也就是作为一
个建筑而存在的家；而更多的含义
则是一种精神上的基于家所建立的
人际关系，“多年的邻居、发小、胡同
里一起生活的人们，这种人际关系

网络才是真正的家的概念。”
而目前的中国，随着城市化进

程的加快，越来越多的人离开家乡，
开始新的工作与生活，这种传统意
义上的“家”正在逐渐分化瓦解，围
绕着“家”所建立的种种人际关系也
在逐一淡化、隔绝。高群书认为，所
谓“理想家”的概念，关键在于建立
一种新的人际关系，“以前，无论你
生活在农村、县城还是大城市，大家
彼此之间都有沟通和交流，都有人
际关系的存在，而现在是不一样的，
无论你住在生活小区，还是别墅区，
可能大家之间都毫无关系。”

日本比中国早一步进入老龄化
社会，无论是新型的养老社区,还是
为老龄人口提供方便的速递等服务
业，以及基于老龄人口生活便利而
设计的种种人性化住宅，都有很多
成功的经验值得中国借鉴。

原研哉认为，家是所有问题交
叉的中心，如果能够把家的问题具
体化，那么许多社会问题也就迎刃
而解。原研哉在建筑领域展望了未
来空巢老人的生活状况，高群书则
通过自己的电影作品为人们诠释了

“家”与“年”的意义。“回家过年”“让
空巢老人过个好年”成为了《过年
好》最直接的诉求与思考。

对话过后，高群书代表《过年
好》剧组为原研哉送上了纪念品，原
研哉赠送了高群书导演本次研讨会
活动纪念册并在封面手绘了自己
关于“家”的理解——一家人团聚
在一起。而这正是《过年好》为人

们传达的“回家过年”的概念。
据悉，由高群书执导的群星贺

岁电影《过年好》将于大年初一暖心
上映，只有儿女
回家过年，空巢
老 人 才 能

“过年好”。

高群书 中国著名导演，电视剧代表
作品包括《征服》《金豌豆》《中国大
案录》《真相》《控辩双方》等，电影代
表作品包括《千钧一发》《风声》《西
风烈》等。

原研哉 日本国际级平面设计师，武藏野美术大学教
授，无印良品的艺术总监。2011 年发起 HOUSE
VISION 未来居住和社区研究项目，也是 CHINA
HOUSE VISION理想家的发起人、总策展人。

《过年好》春节贺岁，亲情弦动中国人

建筑“理想之家”见人心，电影《过年好》见真意

“郑州人民，过年好”，原研哉手写贺岁致辞

原研哉写下“郑
州人民，过年好”
的贺岁致辞，向
读者表达美好的
祝愿和问候。


